
Pauline a eu de multiples rôles à la Croix-Rousse puis à Perrache en participant à la
création du café notamment au travers de l’animation mais aussi du recrutement et de
la coordination des bénévoles.

Quel est ton parcours avant chez Daddy ?
J’ai eu assez tôt le goût de la relation et l’envie de prendre soin des autres. Pendant 5
ans, j’ai été infirmière à Lyon à l’hôpital, en court séjour gériatrique et de néphrologie
(la médecine du rein) puis en libéral. Ainsi, j’ai beaucoup été au contact des personnes
âgées.

Ne me sentant pas tout à fait à ma place dans le soin technique et suite à une période
marquante dans ma vie personnelle, j’ai ressenti le besoin de réaliser un bilan de
compétences qui m’a amené sur la piste de l’économie sociale et solidaire (ESS).

J'ai d’abord découvert les Petites Cantines, un projet qui m’a beaucoup parlé, ainsi que
les ateliers de bricolage partagés. Cela résonnait beaucoup avec des envies que nous
avions déjà avec ma sœur d’ouvrir un café couture ou bricolage, d'évoluer dans un
cadre convivial et d’échange de services.

En ce qui concerne mes loisirs, grâce à ma personnalité tournée vers l’action, j’ai
participé à l’organisation de nombreux événements: festivals de musiques, Journées
Mondiales de la Jeunesse, groupes de réflexion pour les soignants, etc. Déjà un goût
prononcé pour les projets!

Pauline répond aux questions de Jehan-Nicolas, notre reporter.

à la revoyure
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Quelle a été ta participation au démarrage du café Chez Daddy ?
Au cours de mes recherches d’emploi, j’ai appris que l’association

Entour’âge Solidaire (qui précède Chez Daddy et qui lutte contre l’isolement des seniors)

proposait un stage couplé à une formation dans l’ESS. Cela faisait parfaitement le lien

avec mes expériences précédentes, ma connaissance du milieu des seniors et mes

envies.

La préparation de l’ouverture du café a permis à Solène et
Laëtitia (anciennes salariées) de nous rejoindre pour
participer à la construction du projet. Une période
d'émulation dont je garde de bons souvenirs et des liens
d'amitié.

Et même si nous avons dû reculer l’ouverture du café, la
visibilité du projet Chez Daddy a augmenté durant cette
période. En effet, le confinement a mis en avant la
nécessité de créer des liens de proximité. Le noyau des
bénévoles du café est notamment issu de cette période, ils
ont été très précieux et le sont toujours.

À partir de septembre 2018, nous avons initié avec

Philippe une communauté de quartier autour des

échanges de savoirs faire. Installés à la maison des

associations de la Croix-Rousse tous les mercredis,

l’accueil large et le rapprochement entre les enfants

et des personnes âgées s’est mis en place. Le concept

intergénérationnel et convivial s’est précisé à ce

moment, posant ainsi les premières bases de l’ADN

du café Chez Daddy.
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En mars 2020, les binômes
d’entraide (un bénévole
aidant un senior) se sont
formés avec l’arrivée du
Covid.
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Comment as-tu vécu la transition lors
de ton investissement à Perrache ?
Le café Chez Daddy Perrache a investi
la salle de restauration et la cuisine de
la résidence autonomie Rinck pour
ouvrir un café restaurant convivial et
intergénérationnel ouvert sur
l’extérieur.

Faire la navette entre les deux cafés n’a
pas toujours été simple, notamment car
les deux projets sont très différents et
demandent un fort investissement. J’ai
essayé, maladroitement parfois,
d’instiller ce qui me semblait être
essentiel à l’esprit de Chez Daddy tout
en essayant de m'adapter aux
différences structurelles et humaines.

A Perrache, j’ai découvert Benjamin
dont j’ai pu observer les qualités de
manager et d’organisateur
événementiel, une équipe avec
beaucoup d’humour et des adhérents et
bénévoles auxquels je me suis attachée.

Parallèlement, Valérie est arrivée à
Croix-Rousse avec toute la vigueur de
sa créativité.

à la revoyure
Je pense que cette expérience m’a vraiment construite, m’a
apporté davantage de confiance et de connaissance de moi. J’ai pu 
calmer mes doutes et affermir quelques certitudes notamment celle d’aimer créer du
lien social et de permettre aux personnes âgées d'être au cœur de la société.
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Mais dans un premier temps, je vais
prendre le temps de me reposer et de
recharger les batteries. Je vais profiter de
ma famille,  de mes amis, faire des choses
que je n’ai pas pris le temps de faire ces
derniers mois, ne rien faire (c’est bien
aussi), bricoler, faire des visites culturelles,
faire du sport (beaucoup d’escalade) et
voyager (pourquoi pas à vélo…les
destinations sont encore à valider).

à la revoyure
Peux-tu nous dire quelques mots sur tes projets à venir ?
Professionnellement, je souhaite rester dans le domaine de l’économie 

sociale et solidaire, faire fructifier cette belle expérience mais aussi monter en

compétence en intégrant un projet plus stable et avancé qui m’offrirait davantage de

cadre.

J’aimerai conserver dans mon futur poste des relations et des tâches variées. Ce temps

de chômage va me donner le temps d’explorer cet univers professionnel certainement

par des stages et d’affiner mes réflexions personnelles.

Quels sont tes meilleurs souvenirs au café ? As-tu des
anecdotes à partager ?
Il est trop difficile de se prononcer entre tous les souvenirs
marquants de ces cinq belles années.

Peut-être que ce qui me marque le plus, c’est de voir des
personnes qui ne se connaissaient pas, ou ne s’appréciaient
pas (bah oui, ça arrive) qui par la force d’un collectif
bienveillant et accueillant finissent par s’apprivoiser. Je crois
que Chez Daddy est un lieu où l’on peut être soi, avec ses
forces et ses fragilités, ses coups de mou.

J’aime aussi la relation horizontale que l’on entretient entre
les membres de Chez Daddy. J’ai souvent l’impression
d’avoir des amis de l’âge de mes parents et grands-parents…
Mais finalement cette notion importe peu.
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As-tu un message à passer aux adhérents et aux bénévoles ?
Je vous encourage chacun individuellement à continuer à être ACTEUR 
de l’ACCUEIL et de la RENCONTRE Chez Daddy. Allez-y, sortez de vos sécurités
relationnelles pour aller toujours plus à la découverte des autres: jeunes, seniors,
parents, enfants, bénévoles, etc…. c’est ça qui remplit le cœur et c’est ça qui fait la
richesse d’un lieu comme Chez Daddy.

Merci pour toutes ces belles rencontres, la richesse de tous nos échanges entre
adhérents, bénévoles, salariés, partenaires !

à la revoyure
Par Jehan-Nicolas et Tiffany


